

常任委員会クローズアップ 総務文教常任委員会のうごき

幕別中央保育所とわかば幼稚園の認定こども園移行について ～所管事務調査(令和4年11月21日)～

幕別中央保育所とわかば幼稚園の認定こども園移行について、保健福祉部こども課と教育委員会教育部学校教育課から説明を受けました。

なお、この調査においては、所管が民生常任委員会と関連することから2常任委員会において事務調査を行いました。内容は以下のとおりです。

幕別中央保育所とわかば幼稚園の「認定こども園」移行について、保健福祉部こども課と教育委員会教育部学校教育課から説明を受けました。

令和2年から、幕別地区の児童数減少と両施設の老朽化に伴い、施設整備の検討を行ってきましたが、わかば幼稚園運営協議における意見など踏まえ、「新たな施設を建設する前に、既存施設(幕別中央保育所)を利用した認定こども園の移行を検討」することとしました。

認定こども園に移行することにより、わかば幼稚園の少人数教育の解消、「預かり保育」の充実、自園調理の給食提供や保育士不足、待機児童の解消といった課題解消に繋がります。

設置類型を保育所型とする理由は、①職員の資格要件が保育士資格のみである。②自由度の高い自己研究の場を選択できるため、職員の資質向上に繋がる。③幼稚園異動の際の共済組合の切替がなくなり、職員間の不平等の解消に繋がる。などであります。

○今後のスケジュール(主な内容)

- 令和5年4月 保護者説明会
- 9月 条例提案
- 11月 町民周知、新年度入園児募集
- 令和6年4月 認定こども園開設

◆委員からの質疑(抜粋)

Q: 認定こども園を開設するにあたって幼稚園の需要があるのでしょうか。特例で保育所に入園できるようにするべきではないでしょうか。

A: 本町地区において保育を必要としない1号認定子どもも見込んでいます。管内の状況を見ても公立の認定こども園に移行している町村が多くなっています。

Q: 老朽化が著しい幕別中央保育所で開所することは可能なのでしょうか。

A: 幼稚園の少人数教育を解消するためにもまずは幕別中央保育所で認定こども園を開設し、新園舎についても検討を進めていきたいと考えています。

認定こども園とは、同じ施設内で、保育を必要とする子どもと必要としない子どもと一緒に受け入れをして教育と保育を一体的に提供し、かつ、地域の子育て家庭を対象に子育て不安に対応した相談や親子の集いの場も併せて提供する施設のことです。

類型には、幼保連携型、幼稚園型、保育所型、地域裁量型がありそれぞれ制度の違いがあります。



幕別中央保育所



わかば幼稚園

表紙写真を
募集して
います!!

幕別町内での身近な暮らしの出来事や行事、風景などを募集しています。スマホカメラでの撮影写真も歓迎します。お名前、撮影場所やタイトル、コメントも添えて右のQRコード、メールアドレスからご応募ください。締切は、令和5年5月10日(水)です。

議会メールで
gikaijimukyoku@town.makubetsu.lg.jp



コラム

12月22日夜から降り続いた大雪、2日後の25日も停電や物流など一部で影響が残り、高く積まれた雪山の処理に迫られる事態。『除排雪』雪国北海道にとって避けて通れない課題で、町民の皆様にとっても関心の高いことではないかと思えます。大雪が降った朝でも除雪作業が済んでいる裏側には、深夜、除雪作業に携わる方々の努力があります。年々除排雪に関わる人を確保するのが厳しくなっていると聞きます。限られた人員でやらなければならない、町内全体を回るには時間がかかってしまう。課題は多いです。

現在の除雪体制を維持するには、除雪事業者が長く続けられることが大事だと感じます。住民の方のご協力、地域の取り組み、除排雪を通して良い繋がりができるよう考えて行きたいと思えます。

荒 貴賀

議会広報広聴委員会

委員長 荒 貴賀 副委員長 内山美穂子
委員 石川康弘 小島智恵 岡本真利子 藤原 孟

ご意見を お寄せください

議会だよりをより良い紙面にしていくなみなさんのご意見やご感想をお待ちしています。また、議会への質問やご意見もお寄せください。



議会ホームページ



議会メールで